

関西大学通信

大阪府吹田市山手町3丁目
関西大学広報委員会

卒業式 昭和50年度

卒立つ若い力

新學士四六一一名誕生

昭和五十年度卒業式は三月三十日(木)に行なわれ、四六一一名が卒業する。この日新しく集まって行く卒業生は、法学部第一部六五〇名、第二部一五一名、文学部第一部四七九名、第二部八四四名、経済学部第一部六九九名、第二部一一四名、商学

部第一部五四五名、第二部九〇一名、社会学部第一部六八名、第二部三四名、工学部一一〇名である。また、大学院においても三月二十七日(土)修士課程修了者ならびに博士課程所定の単位取得者に十七日(土)修了証修了者ならびに博士課程所定の単位取得者は法学

二名、文学二名、経済学五名、社会学四名、工学三名の計二十五名である。

卒業生諸君に対する祝辞を贈る。また、四十九年には部落問題研究室が設置され、五十一年には農業組合など季節をあげて国庫助成運動に取り組んできたが、五十一年度は農業全体会の危機が

進行する中で、理事会、教授会、学内施設も着実に改善をみつつ

新卒業生の多くはさまざま

に新しい試験に直面しなければならない。世界経済の急速な変化の中で日本経済も比較的長期にわたった高度成長期を経て、それからノフレと不況の共存、それに博士課程修了者には

新たな高齢成長期を迎える時代へと移行し、その間、多くの学生がレポート試験を体験したことは記憶に新しい。国庫助成自体、新立法による転換期を迎えたが、問題はこの間、長年の懸案である大学改革も種々の問題が検討されつつ

次第に前進をみた。部落問題、公害問題、身体障害者等の問題、教養課程改革問題などがそれであ

が完成し、セミナー、ハウスど

の利用もすでに数多い。

大学院は五十年に新制度へ移行

する際、多くの学生がレ

ポート試験を体験したことは記憶に新しい。国庫助成自体、新立法による転換期を迎えたが、問題はこの間、長年の懸案である大学改革も種々の問題が検討されつつ

次第に前進をみた。部落問題、

公害問題、身体障害者等の問題、教養課程改革問題などがそれであ

が完成し、セミナー、ハウスど

の利用もすでに数多い。

大学院は五十年に新制度へ移行

する際、多くの学生がレ

ポート試験を体験したことは記

ホツとした解放感

植田 重正



金学部教授

敗戦直後の

思い出から

吉水 登

文学部教授



いよいよ三月末で関西大学の大部分は関西大学で過ごした。だから退職するという場合。いわゆる慣習らしい授業もしていかない。それで、何とか間に合ったようであつた。

「ホツ」へ来たのが終戦であった。正規の授業をするとなるとだままで、何とか間に合つたようである。しかし、予科長の命にあたずねして驚いたことは、先生の厳書のすばらしいことである。これがわざとされたのである。

おやめになつた先生から始められたのは声を殺したことである。

それには恐怖といつたものでなく、学校の建直しといった性格のものであるからよくよく否方に出来ているといわれても致し方がない。

戦争も未期に近づいたが、学校は縮少されことになった。予科だけについて言えば専任は天小島科長のものに、英文の山田・八島の両先生、それに西洋史の村田先生の四人となつたのである。

その村田先生も嫌気がさして辞退されたので、専門からわたしかか。

年を取ることによって回顧

件に出会つたら、まだ「いつの」と「どうも「しがい」四十年間で

を考へ初めて、それが自分なりに解決され納得されないかぎり、私が退職を前にして、「ホツ」とした解放感が大きいといふ

いう想がある。のみならず、それが退職することになった。私がこの大学の教育に立ったのは、昭和九年四月のことであつたから、それが以来四十二年間を経たことは

ある。年齢でいうと、私の二十八歳のときから現在の七十歳までの期

のときから現在の七十歳までの期

のときから現在の七十歳までの期

のときから現在の七十歳までの期

のときから現在の七十歳までの期

の反映であろう。率直にいえば京

のときから現在の七十歳までの期

</